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Ro�a, 27 de Marzo de 1963.-

Excmo. y Revmo. 
Mons. Dr. ·n. Marcos T.cGrath P., c.s.c.,

Obispo Tit. de veciri y Auxiliar de Panamá. 
Panamá. 

Excelencia.: 

"ecibí hace �ías su carta del 15, que traía matasellos de 
Jamaica y no la quise contestar hasta tener algunas noticias más que coounicErle. 

;�ons. Glorieux ha hecho una "eciiici6n" del esquema de la 
Constitución "De Ecclesiae principiis ••• " y supongo que yn. estará en su poder. Hoy 
debe haber sido despachada a los peritos de la Comisi6n Mixta. 

Conforme a sus instrucciones escribí de inmediato al �ard. 
Suenens envilndole un� copia del �roces-�erbal y una copia del texto del Cap. III, 
"De matrimonio ••• " Hasta el mo':lento el P. Lio no ha presentado sus observaciones. 
Mons. Glorieux me dijo ayer que en la reuni6n del 24 de Abril s6lo se podría hacer 
enmiendas superficiales, �a.do el pequeño núr ero de Obispos que asistirían. Por mi 
parte remití texto y preces verbal a los Excmos. tiengsbach y Guano, de modo que to
�os tengan a su disposici6n la docuoentaci6n del caso. 

Hoy día estuve con S.Erninencia el Lard. Suenens. �e acogió 
con mucha amabilidad y durante una hora lo impuse de detalles que me pareci6 le in
teresaron. En mi carta anterior a la visita, yo le hahíb hecho notar que en el Cap. 
II de le. C. De I,cclesia, había una insistencia desmedida en recalcar los derechos 
del Sumo Pontífice. Tomó la cosa en �erio y es bien posible que la Comisi6n Coordi
nadora haga una indicaci6n en el sentido de reducirlas, poniendo al principio un 
enunciado genérico, al �ual se referirían los demás lugares. Ojalá resulte así. 

Sobre el esquema "De llir:cles iae principiis ••• 11 ( que de ahora 
en adelante llamaré "E 17") me hizo varias observaciones de fondo. En ei Cap. I me 
indic6 que hacía falta recalcar la libertad, como uno de los atributos de la perso
na humana. Jo basta insistir en lo depenrencia respecto de �ios. El homore moderno 
necesita que la libertad quede muy en claro. En ese �ismo capítulo aería necesario 
recalcar la inviolabilidPd de la vida humana, desde la concepci6n, recalcando el 
porqué. No le _pareci6 suficiente lo que hay sobre ese tema en el. capítulo tercero. 
Por lo que toca al Cap. II, lo encontr6 desordenado y hall6 dcmasia�o insistente 
el tema de defensa de la persona frente a la soc edad, sin que se Pcentúe suficien
te:·ente el deber de aporte de la pe�uona a la sociedad. Aquí habría que jntegrar 
una visi6n de cuerpo Uistico o sea de 11 socialidad" cristiana. Not6 que no se habla 
de funci6n social de la pro.9iedad y que hay una espE>cie C1e tendencia liberal en todo 
el capítulo. Sobre el Cap. III sus reservar no fueron tantas, sino rás bien algunos 
puntos prLcisos. Cree que no hay porqué tocar el problema del divorcio; y si so lo 
toca, dentro de una visi6n pastoral. Me insistió en.que nos atuviéramos a lo que in
dicara la Cocisi6n Coordinadora, sir1 hacer caso a insistencias particulares del 
Card. Spellfuan. Le preocupa bastante que quede en el teyto la expresi6n ''fin prima
rio'' referida a la procreaci6n y educación. Yo le hice ver que había consultado ese 
texto con el P. Haring (como en realidad lo hice privadanente una vez que estuvo lis
to la redacci6n del P. Labourdette) y que su rerpuesta era positiva, es decir que 
estaba satisfec ,o de la formulaci6n. Me inrlic6 con todo que consultara con el P. 
Fuchs y con !�ons. Anr.é, Auditor de la S. nota, belga, persona muy de confianza. Así 
es que empren_eré esas consultas para tener el texto �á.s respaldado. Piensa el Card. 
Suenens que si se 1.r bla del onanismo sería necesario distinguir entr.e el caso de 
los eGoistas y el de los que se esfuerzan y caen por d�bilidad. Sobre todos estos 
problorras me sugirió ten�r textos de repuesto por si sureen exigencias poJerlas 
satisfacer en forma CJnveniente. Bl Cap. IV le pareció poco cristol6Eico; el 5º, ba
nal. En el VI cree que hay que ins�rtar amplir�1ner.te elementos del esquema "De li
berta te religiosa" del Card. Bea. La frase corta del Cap. II no le pareci6 suficien
te. Ke sugiri6 �recisamente la inserci6n de las palabras ''secundum propriam conscien
tiam", la que fué soslayada en la comisi6n ¿recuerda? 

CoMo vé, líl cosa no es tan facil y se avecina un trabajo fuer-
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te para el mes de Mayo. En todo caso será necesario que la Comisi6n funcione con 
nás regularidad y con mayor asistencia de sus miembros. De otro modo nos exponemos 
a incidentes canónicos. Le expresé al Cardenal que el pensamiento del Emmo. Otta
viani eta que todo debía pasar después por la Teológica; el Card. Suenens qued6 de 
proponer al Papa la autonomía de la Comisi6n Mixta, para obviar las dificultades 
que de otro modo se prevén.-

Recibí una carta de Houtart haciindome llegar un encar
go suyo de remi�ir los esquemas "De Ecclcsia"·y el E 17 a Don Helder Camara. Para 
cumplir este encargo pedí al Rvmo. P. Lalande que me hiciera fotocopiar el E 17 y 
creo que majana o pasado podré enviarlo a Brasil (Houtart ya parti6 de modo que no 
puedo enviarlo con él). Por lo que toca al E. De Ecclesia, la cosa es más dificil 
ya que el texto·corregido por Mons. Philips no estará listo y disponible antes de 
una semana, lo que significa que hay s6lo una probabilidad de que pueda enviarlo 
antes de mi partida a Tierra Santa, que será el 5 si Dios no dispone otra cosa. Si 
no es posible en esa ocasi6n, lo haré tan pronto como regrese, el 18 o 20. 

Le acompaño un texto que es como "entrevista" para que 
si Ud. desea lo utilice la prensa de �anamá. Si pre�ieren no publicar mi nombre (a 
mi me da lo mismo) pueden tomar elementos y aprovecharlos. Si usan mi'nombre, que 
no hagan cambios. Yo lo he enviado a ttLa Voz" pero no sé si lo publicarán o no. 

tle dejado para el final un capítulo personal. Ud. me 
da las gracias y no sé de qué. Si hay alguien que debe estar muy agradecido, ese 
soy yo con respecto a S.E. Y tengo además el pe�o en la conciencia de hab rme por
tado un poco perezoso y no haber dado todo lo que se debía. hspero que me perdone 
en vista del prop6sito de enmienda que tengo para Mayo. Por lo demás la hospitali
dad y bondad de los Superiores·de la Sta. Cruz me comprometen mucho tambiin con 
ellos. (ElP. General acaba de tener audiencia privada con el Sto. Padre durante 
40 minutos; qued6 muy contento, aunque me dijo que el Papa no admitía fijar la con
versación en los puntos que él quería tratar. Eso me preocupa.) 

Sobre la salud del Sto. Padre tengo datos encontrados. 
Haycp.ienes dicen que está bastante mal y que resiste sobre la base de dos o tres 
transfusiones semanales. Otros dicen que está muy bien, de excelente aspecto y a
nimoso, como que hace tres días f�é a Ostia y pas6 a visitar Fiumicino (esta última 
impresi6n es de uno de los choferes suyos, con quien estuve hablando hoy, por casua
lidad). 

Bueno, ya lo tendré cansado. La "Wes tinghouse'' funcio
na a las mil maravillas. Nuevamente mil gracias por todo. 

Heciba un saludo afectuoso y respetuoso de S. S. en el 
Señor, 

Jorge Medina E., 




